
COMPTE-RENDU D’ACTIVITÉS 2020-2021 
 
REUNIONS DU BUREAU ET DU CA   
 
Le Bureau s’est réuni 5 fois et le Conseil d’Administration s’est réuni 4 fois au cours 
du dernier exercice. Au CA, je regrette toujours que des sections soient très 
rarement représentées : si le président n’est pas disponible, il peut, et même il doit, 
se faire représenter par un autre membre du bureau de la section. Je remercie en 
tous cas ceux qui ont été présents et fidèles à ces réunions où se prennent toutes les 
décisions.   
 
EMPLOIS  
 
En 2020-2021, l’USB a bénéficié de l’apport de quatre salariés : Nancy Daumas, 
agent de développement sportif et événementiel à mi-temps, Jean-Baptiste Guieu et 
Raphaël Marie recrutés en CDD pour le fonctionnement du site de pleine nature du 
Fanget (été et hiver). Je les remercie toutes et tous pour leur implication, leur 
disponibilité et leur efficacité, des qualités qui nous sont précieuses au quotidien pour 
le bon fonctionnement de l’USB. Au cours du printemps, Nancy Daumas nous a 
annoncé qu’elle avait décidé de quitter son poste à l’USB pour des raisons 
personnelles. Nous avons alors recruté un nouvel agent pour la remplacer : il s’agit 
de Céline Savornin qui a pris son poste au début septembre 2021 sur un contrat CDI 
à temps plein. Je remercie Nancy qui, après un congé sabbatique durant l’été, est 
revenue former Céline, et Céline qui s’est rapidement adaptée à son nouveau poste 
dans lequel elle s’implique pleinement. Je remercie aussi Odile Sassano qui, après 
avoir pris la retraite, est revenue bénévolement durant le printemps pour remplacer 
Nancy et nous donner un coup de main très apprécié !  
 
RAN’DORMILLOUSE 
 
La Ran’Dormillouse était pour la 9e fois organisée par l’Union Sportive de la Blanche. 
En cette année particulière marquée par l’annulation de nombreuses manifestations 
en raison de la crise sanitaire, l’USB et ses partenaires, les Mairies de Seyne-les-
Alpes, Montclar et Ubaye-Serre-Ponçon, Montclar Domaine Skiable (MDS), le 
Conseil départemental des Alpes de Haute-Provence et le Relais du Lac ont tenu à 
maintenir la 19e édition. Bien nous en a pris puisque plus de 200 personnes se sont 
retrouvées à la batterie. Au programme le traditionnel lever des couleurs orchestré 
par le Commandant André Person, avec Béatrice Savornin et Laurent Pascal, Maires 
de Montclar et Seyne-les-Alpes, et Fred Reynaud, 1e Adjoint au Maire d’Ubaye-
Serre-Ponçon. Le groupe musical « Les Copains d’abord du Pays Dignois » était là, 
le repas du Relais du Lac également, mais l’incertitude liée à l’autorisation nous a 
empêché de réserver un spectacle. Compte-rendu détaillé en annexe. 
 
8e TRAIL DE DORMILLOUSE  
 
Pour la 2e année consécutive, il a été annulé pour cause de crise sanitaire.  
 
FORUM  DES ASSOCIATIONS 
 



Il a pu se dérouler dans de très bonnes conditions et nous y avons participé avec 
grand plaisir même si nous avons du annuler la buvette pour cause de crise 
sanitaire. Je remercie les organisateurs et les sections qui ont participé, notamment 
l’escalade qui a fait le bonheur de nombreux petits et grands avec sa tyrolienne.  
 
SITE DE PLEINE NATURE DU COL DU FANGET 
 
Pour la 5e année consécutive, nous avons assuré la gestion et l’animation du site de 
pleine nature. Nous avons recruté sur des CDD Jean-Baptiste Guieu et Raphaël 
Marie pour l’hiver, et Louis Teyssier, qui a terminé sa formation d’AMM 
(Accompagnateur en Moyenne Montagne), s’est à nouveau investi à nos côtés. 
Avant tout, je tiens à remercier Francis Collom qui s’est impliqué de façon 
extraordinaire l’hiver dernier au Fanget aux côtés de Philippe Chauvin, qui assure le 
délicat poste de régisseur, Jean-Pierre Guieu et je m’y ajouterai car j’y ai passé une 
bonne partie de l’hiver. Cette saison au Fanget sera celle des paradoxes et restera 
dans les mémoires comme l’une des meilleures pour Provence-Alpes Agglomération 
et des pires pour l’USB ! Au cours des trois premières saisons, l’USB est parvenue à 
ne pas perdre d’argent malgré une exploitation sensiblement déficitaire lors des deux 
tentatives d’ouverture estivale. La dernière saison d’hiver se clôture sur une perte 
certes limitée, mais sans aucune mesure avec les plus de 2 000 heures de bénévolat 
assurées par l’USB au seul bénéfice de PAA : la fermeture des stations de ski alpin a 
dopé l’activité du site qui a, en une seule journée, enregistré une recette supérieure à 
celle de toute l’année précédente en matière de location de matériel et de vente des 
redevances d’accès aux pistes qui vont dans la caisse de PAA. Avec une 
contrepartie très limitée puisque seules la restauration et les boissons à emporter 
nous étaient autorisées, et que la plupart des événements et des repas qui nous 
permettaient d’équilibrer le budget nous ont été interdites par la crise sanitaire. Nous 
espérions donc obtenir une rallonge de PAA suite à cette saison très particulière, et à 
tout le moins une revalorisation de la subvention allouée pour les saisons à venir, 
d’autant que nous nous serions engagés à ouvrir l’été et à assurer l’accueil des 
locataires dans le logement que possède PAA et qu’elle envisage d’aménager et de 
mettre en location saisonnière. Comme cela n’a pas été le cas, nous avons du revoir 
notre budget prévisionnel à la baisse et notamment le budget salaires, ce qui a 
conduit nos deux salariés à quitter l’association pour s’engager dans des entreprises 
à même de leur assurer un revenu plus confortable. Nous avons donc décidé avec 
grand regret de ne pas ouvrir le site en été, d’autant que les inquiétudes relatives à la 
crise sanitaire n’étaient pas entièrement levées, et nous avons décidé de ne pas 
renouveler la convention pour l’exploitation du site de pleine nature auquel nous 
sommes pourtant très attachés, ne serait-ce que parce qu’il s’agit du lieu où est né 
l’Association Sportive et Populaire du Fanget (ASPF), premier ski-club du Pays de 
Seyne et ancêtre de l’USB qu’il a contribué à créer en fusionnant avec le basket en 
1950. Nous avons en outre bien besoin des bénévoles, catégorie de personnes qui 
se raréfie, pour relancer les activités sportives, elles aussi sérieusement mises à mal 
par l’épidémie, à la rentrée. Enfin, nous nous étions engagés vis à vis du Conseil 
d’administration de l’USB que l’association, dont la mission première est de proposer 
des activités sportives de qualité au tarif le plus accessible possible, ne perdrait pas 
d’argent au Fanget. Je regrette que PAA n’a pas donné suite à notre dernière 
demande, le financement du 2e salaire pour 10 500 €, et a préféré fermer le site. Je 
remercie enfin la section course d’orientation Thalweg 04 qui a mis en place un 
parcours d’orientation et projette d’aménager un PPO (Parcours Permanent 



d’Orientation) avec la Commune de Seyne. Je remercie également l’USB basket qui 
nous a aidés à lancer le Bias’ket qui a obtenu un grand succès : plus de 100 
participants à l’épreuve départementale organisée avec le Comité des Alpes du Sud, 
et un dossier qui est remonté jusqu’au président de la FFBB, Jean-Pierre Siutat, et 
même sur le bureau de la Ministre des Sports Roxana Maracineanu.    
 
70 ANS ET REMISE DES PRIX 
 
Annulés pour cause de crise sanitaire. 
 
AFFILIATION 
 
Pour la 4e saison, l’USB est affiliée à la FFSPT (Fédération Française du Sport Pour 
Tous) à laquelle ont directement adhéré nombreux de nos membres.  Adhèrent 
notamment les sections qui ne pratiquent pas de compétitions au sein de leur 
activité. Un des avantages est le coût très raisonnable des licences. Si la situation le 
permet, le lancement des formations pour les encadrants d’activité fera partie de nos 
priorités.  
 
SECTIONS 
 
Commençons par une bonne nouvelle, la relance du Marsouin-Club, qui a enfin 
trouvé de nouveaux dirigeants et repart avec de belles ambitions pour 2021-2022. La 
crise sanitaire n’a pas simplifié la situation des sections qui étaient déjà en 
souffrance avant, et a compliqué la vie de plusieurs autres bien portantes mais mises 
à mal par le pass sanitaire. Au rang des sections plus ou moins à l’arrêt : le 
badminton qui n’a plus de dirigeants et dont la fusion avec la section raquettes 
semble la seule solution pour assurer sa pérennité ; le VTT que nous espérons 
relancer au printemps avec un nouveau dirigeant ici présent, Christophe Moyans : 
une réunion sera programmée sous peu à l’attention de toutes les personnes 
intéressées ; la GV et le full-contact qui ont du interrompre leurs activités car aucune 
des animatrices ou animateurs ne dispose du pass sanitaire ; nous sommes 
également dans l’expectative au sujet de la section hockey-sur-glace dont les 
nouvelles sont rares.   
 
RELATIONS AVEC LE SDJSEN (EX DDCSPP)   
 
Nous avons de nouveau entretenu d’excellentes relations avec le SDJSEN : Annie 
Jaubert et les agents du SDJSEN sont toujours à nos côtés. Je les remercie très 
sincèrement de leur accompagnement, de leurs conseils et de l’intérêt qu’ils portent 
à notre club. Nous avons obtenu une nouvelle subvention de 1 500 € pour l’opération 
J’apprends à nager. Par contre, l’opération sport santé a d’abord été ralentie par la 
crise sanitaire, puis reprise au niveau de l’Agglo qui devait m’inviter à une réunion il y 
a déjà plusieurs mois. N’ayant jamais rien reçu, je ne sais pas si le projet est à l’arrêt 
ou si nous avons été oubliés.  
 
  
 
  


